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Protokoll der Quartiersgruppe Urberach 
 
Datum: 17. August 2020  
 
Ort:    SchillerHaus   
 

TeilnehmerInnen:    11 
 

 Frau Martiner begrüßt die anwesenden Teilnehmer*innen, Herr Lenhardt übernimmt die 
Moderation. 

 TOP 1 Aktuelle Themen 
1. Kommunikation innerhalb der Quartiersgruppe 
 Frau Jablonski spricht das Thema „Veröffentlichung der Beiträge in der Presse“ an 

 
Frau Martiner erklärt, dass alle geschriebenen Pressemitteilungen an Herrn Heiko Friedrich, 
Pressestelle der Stadt Rödermark, geschickt werden. Diese werden dort entsprechend 
bearbeitet und an den Presseverteiler übermittelt.  
 
Es wird seitens der Gruppe besprochen, dass eine Verteilung der 
veröffentlichten/gedruckten Pressemitteilungen aus der Stadtpost, dem Heimatblatt und 
der Offenbach-Post weiterhin durch Frau Martiner per Email an die Quartiersgruppe sowie 
an Interessierte übermittelt wird. 

2. Update „Flyer für Defibrillatoren“ 
a) F. Kühne berichtet, dass die erste „Rohfassung“ steht und legt ein Musterexemplar vor. Ein 

großes Dankeschön geht hier an die Mitarbeiter*innen der „Wirtschaftsförderung“ der 
Stadt Rödermark, für ihre finanzielle Unterstützung in Höhe von € 500.— für den Druck, 
die Recherche und Anfragen bei den ortsansässigen Firmen, sowie die Gestaltung des 
Flyers. 
 
Die Vorstellung des Flyers wird zu gegebener Zeit mittels Pressekonferenz erfolgen,  
Verteilung der Flyer muss noch geklärt werden (Rücksprache mit T.Mörsdorf). 

b) Grünpaten 
 Frau Becker berichtet über die Arbeiten am Grünpatenbeet „Im Jochert“ 

Die Finanzierung der Pflanzen erfolgte über den Basarerlös beim Fest an der Rodauquelle. 
Seitens der Stadt wird für die Neuanlage und Unterhaltung von Grün- und Blühflächen                  
€ 5.— pro Quadratmeter zugesteuert. Die regelmäßige Bewässerung erfolgt durch vier 
Nachbarn. Im Herbst wird die Aktion mit Zwiebelbepflanzungen fortgesetzt. 
 
Frau Jablonski hat ein Treffen mit Frau Lust geplant, zwecks Besprechung weiterer 
Pflanzprojekte. 
 
Frau Becker weist im Rahmen ihrer Tätigkeit als Grünpatin auf die aktuelle Situation des 
giftigen „Jakobkreizkrautes“ hin. Hier ist eine Reduzierung für Bauern und Pferdehalter 
sehr wichtig. 
Über die geplante Fahrradrunde am Mittwoch, den 19.08.2020 wurden die 
Teilnehmer*innen der Quartiersgruppe per Email informiert.  
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c. Bänkekataster 
 Bericht von J.Heckwolf 

Der aktuelle Stand des Bänkekatasters wurde an Frau Beldermann zwecks Korrekturlesen 
übermittelt. 
Es sind 155 Bänke in Urberach erfasst, mit jeweils einem Bild und 2-3 Umgebungsbildern 
sowie einer Änderungshistorie. Alle Bilder sind mit „Quartiersgruppe Urberach“ vermerkt. 
Vorschlag: Koordinaten in Umgebungskarte einpflegen. 

  
3. Start der einzelnen Gruppen (PC-Hilfe, Spieletreff, Italienisch-Kurs) 
 Der „Spieletreff“ und der „Italienisch-Kurs“ finden b.a.W. nicht statt, für die „PC-Hilfe“ ist 

ein Treffen am 3.9. mit 4 Personen in der „Feuerwache“ in Urberach, Bachgasse 24 um 
18.30 Uhr geplant. 

   
TOP 2 Verschiedenes 
a) Seniorenpost 
 Im September wird die nächste Ausgabe der „Senioren-Post“ erscheinen, mit einer kurzen 

Vorstellung der Quartiersgruppen aus Rödermark. Frau Beldermann wird einen kleinen 
Artikel schreiben und an Frau Martiner zwecks Weiterleitung schicken. 

b) Verkehrssituation „Rodaustraße“ 
 Herr Teppe beschreibt die Situation in der Rodaustraße. Die Anzahl der PKW’s und LKW’s 

hat sich in den vergangenen Wochen/Monaten deutlich erhöht, besonders in den Abend- 
und Nachtstunden ist die Lärmbelästigung sehr hoch.  

Herr Kühne hat auf den Runden Tisch „Verkehr“ hingewiesen und wird die Kontaktdaten 
an Herrn Teppe weitergeben. 

c) Trödelmarkt 
 Frau Assion hat bei Frau Martiner den Vorschlag gemacht, einen Trödelmarkt im Namen 

der Quartiersgruppe stattfinden zu lassen. 

Da in 2020 keine Feste und Aktivitäten aufgrund der andauernden Pandemie stattfinden 
werden, wird dieser Vorschlag in 2021 nochmals aufgegriffen. Frau Martiner wird dies als 
Punkt auf die „To-Do-Liste“ aufnehmen. 

c) Brainstorming zur Findung von Präsenten 
 Frau Jablonski bittet um Ideensammlung bis zum nächsten Treffen im September 
d) Liste „Leitbild- und Bürgerbeteiligungsprojekte“ von Herrn T.Mörsdorf 
 TOP für Sitzung im September 
e) RöderSteine 
 Frau Jablonski plant ein Treffen mit Herrn Jürgen Nowak und sucht noch Mitstreiter*innen. 

Wer Lust und Zeit hat, bei dem Projekt mitzuarbeiten, möchte sich bitte bei ihr melden. 
f) Pieta in der Darmstädter Straße 
 Frau Jablonski berichtet, dass Herr Knapp aktuell Angebote für Kostenvoranschläge einholt 
g) Update „Zukunft Stadtgrün“ – Hier: Gestaltung des Bahnhofsumfeldes 
 Frau Scheidle, FA Umwelt, hat am 20.08.2020 eine Einladung an Alle, die ein Interesse an 

einer Mitarbeit bekundet hatten, per Email verschickt.  

Das 1. Treffen findet am Dienstag, den 1. September um 17.30 Uhr auf dem 
Bahnhofsvorplatz statt.  

3. Sommerpause/Nächstes Treffen 
 Das nächste Treffen findet am Montag, den 14. September 2020 um 19.30 Uhr im 

SchillerHaus statt. Eine Einladung folgt.  
 
Für das Protokoll: 
 

 
Name: Isabel Martiner      Datum: 24.08.2020 


